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Мы строим историю
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На Топкинском цементном заводе продолжается 
ремонт дымовой трубы вращающихся печей № 3 и 4

Уважаемые работники и ветераны! 
Примите искренние поздравления 
с профессиональным праздником - 
Днем строителя!

Этот день  объединяет 
всех нас -  тех, кто самоот
верж енны м  трудом  закла
дывает основы  благосостоя
ния нашей компании, страны.
Ваш уникальный проф есси
онализм имеет высочайший 
уровень. Мы строим не толь
ко дома, города -  мы вместе 
строим  историю! Труд с тро 
ителей пользуется неизмен
ным уважением, мы вносим 
больш ой вклад в развитие 
национальной экономики  и 
социальной сферы. В 2023 
году наша задача -  уд ер 
жать темпы прош лого года 
общ ими усилиями и настро
ем на положительный вы со
чайший результат!

Д орогие друзья, желаю 
больш ой команде «Сибир
ского  цемента» и дальш е
славиться проф ессионализмом, сплоченностью  и преданностью  делу. 
Именно это позволяет нашей компании продолжать стабильную  ра
боту. Особую  признательность выражаю нашим ветеранам, которые 
болеют за родные предприятия душ ой и всегда готовы поддержать 
тех, кто трудится на производствах сегодня. Отрадно, что вы береж
но храните и развиваете слож ивш иеся трудовые традиции, передае
те молодой смене наработанный опыт.

Выражаю огромную  благодарность за ваш самоотверж енный труд, 
неравнодушие, преданность профессии. От всей души желаю каждо
му из вас дальнейш их успехов в труде, крепкого здоровья и благопо
лучия вашим семьям! Пусть каждый день дарит радость! Д орогие це
ментники, с праздником!

Президент АО «ХК«Сибцем» 
Олег Витальевич Шарыкин
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На Топкинском 
цемзаводе запустили 
новый сепаратор 
в работу

Подводим итоги СПУ 
за I полугодие

Обыкновенная семья 
необыкновенных людей 
«Сибцема»

I К О Р О Т К О Й  
Ш  С Т Р О К О Й

Площадка краше
■  В июне площадь зеленого мас
сива на терр и тори и  АО «И ски 
тим цем ент»  увел ичи л а сь  -  д о 
полнительно высажены молоды е 
деревья и кустарники. В этом году 
саженцы мож ж евельника и липы 
обы кновенной  украсили  одну из 
аллей возле проходной АО «Иски
тимцемент». Для больш ей п ри 
ж иваем ости  растений  вы браны  
саженцы с закрытой корневой си
стемой. М ожжевельник -  хвойный 
кустарн и ке  раскидистой  кроной, 
идеальное решение для ландшафт
ных композиций . Он предпочи 
тает солнечные места, к почвам 
неприхотлив, хорош о  растет в го
родских условиях. Липа -  д ере 
во бы строрастущ ее, при этом  не 
требовательное к качеству почвы, 
имеет ш ирокую  крону, а значит, 
дает м ного  кислорода.

В сотне лучших
■  П ортландц ем ент ЦЕМ 11/А-Г 
32,5Б производства АО «Ангарск- 
цемент» отмечен дипломом  I сте
пени р е гионального  этапа Все
российского конкурса программы  
«100 лучш их товаров России» на 
терри тори и  И ркутской  области  
в номинации «Продукция произ
водственно-технического назначе
ния». Предприятие уже представи
ло стройматериал на федеральном 
этапе конкурса, его итоги будут 
подведены к концу года. «Диплом 
регионального этапа конкурса «100 
лучш их товаров России» подтвер
ж дает вы сокое  качество нашей 
продукции, -  отмечает управля
ющий директор  АО «Ангарскце- 
мент» Владимир Афанасин. -  Оно 
контролируется собственной  ат
тестованной  лабораторией , все 
производственные процессы орга
низованы в соответствии с серти
фицированной СМК. Потребитель 
может быть уверен в стабильных 
характеристиках нашего цемента».
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Дороги как импульс для развития
Представители «Сибирского цемента» стали участниками круглого стола «Новые возможности и перспективы 
строительства в условиях Сибири дорог с применением цементобетона и минеральных вяжущих».

I У Ч А С Т Н И К И  М Е Р О П Р И Я Т И Я
С приветственными словами и докладами в ходе круглого стола вы
ступили начальник департамента по инвестиционной политике и тер
риториальному развитию Аппарата полномочного представителя Пре
зидента РФ в СФО Иван Гончаров, министр транспорта и дорожного 
хозяйства Новосибирской области Анатолий Костылевский, замести
тель начальника Управления научно-технических исследований, инфор
мационных технологий и хозяйственного обеспечения Федерального 
дорожного агентства Георгий Гончаров, другие эксперты.

Магистрали 
Поднебесной

Мероприятие, проходившее в рам
ках X Международного Сибирского 
транспортного форума, состоялось 
30 июня в Новосибирске. Оно объе
динило представителей органов госу
дарственной власти, научной общест
венности, российских и зарубежных 
компаний, осуществляющих проек
тирование и возведение дорог, вы
пускающих строительные материалы 
и технику. Модераторами дискуссии 
выступили президент Ассоциации по 
развитию дорожного цементобетона 
и цементобетонных покрытий, заве
дующий кафедрой «Строительство и 
эксплуатация дорог» Московского ав
томобильно-дорожного государствен
ного технического университета Вик
тор Ушаков и член Совета директоров 
Ассоциации, первый вице-президент 
холдинга «Сибирский цемент» Вале
рий Бодренков.

Участники встречи обсудили пре
имущества дорог, возведенных с при
менением цементобетона и мине
ральных вяжущих, проанализировали 
проблемы, мешающие массовому рас
пространению современных техноло
гий и материалов в дорожном стро
ительстве, оценили опыт реализации 
соответствующих проектов в разных 
регионах России и за ее пределами.

Одним из самых ярких в програм
ме мероприятия стал доклад предста
вителей Китайской железнодорожной 
строительной корпорации: огромным 
опытом Поднебесной поделились за
меститель генерального директора 
компании по развитию проектов Цун 
Цзячжун и его коллега -  помощник 
руководителя предприятия по про
изводству Ли Сюебин.

«К возведению дорог из цементо
бетона в Китае приступили в 1980-м. 
Сначала строили не более 100 км в 
год, но постепенно темпы выросли 
до десятков и сотен тысяч. По дан
ным на конец 2022-го, в КНР эксплу
атируется около 4,6 млн км магистра
лей с цементобетонным покрытием. 
Его имеет примерно 40% трасс сред
ней и высокой категории и 84% дорог 
низкой категории. Бетон отличается

простой технологией укладки и мини
мальным воздействием на окружаю
щую среду, что делает его оптималь
ным материалом для обустройства 
объектов в различных климатиче
ских зонах. В условиях растущих на
грузок прочность цементобетонного 
покрытия со временем увеличивает
ся. Это -  уникальная характеристика 
материала, позволяющая избежать ко- 
лейности и других дефектов, прису
щих асфальту», -  отметил Ли Сюебин.

Его коллега Цун Цзячжун доба
вил, что в нашей стране компания 
сейчас также строит магистраль с 
цементобетонным покрытием: в та
ком исполнении возводится трасса 
Москва -  Казань.

Опыт есть и у нас
Успешный опыт применения це

ментобетона при возведении и ре
конструкции объектов транспортной 
инфраструктуры имеют и российские 
дорожники. По словам начальника 
управления качества АО  «Новоси- 
бирскавтодор» Дмитрия Денисенко, за 
долгое время работы с этим матери
алом компания построила 350 кило
метров дорог, также возведено около 
280 тыс. квадратных метров покрытия 
при реконструкции новосибирского 
аэропорта Толмачево. Среди завер
шенных проектов разных лет -  стро
ительство северного обхода Новоси
бирска, реконструкция участка трассы 
Р-254 «Иртыш», капитальный ремонт 
участков федеральной трассы А-350 
Чита -  Забайкальск -  граница с КНР.

Эксплуатации последнего объекта 
было посвящено выступление глав
ного инженера ФКУ УПРДОР «Забай
калье» Андрея Романова. Он расска
зал, что в период с 2013-го по 2019 
год на трассе обустроили 62 км це
ментобетонных покрытий. На началь
ных этапах соответствующие затраты 
на 10-20% превышали стоимость ана
логичных работ с применением ас
фальтобетона, но уже в 2018-2019 гг. 
показатели сравнялись.

К конкуренции готовы
Пример дороги А-350, как и ря

да других, показывает: утверждения

о высокой стоимости строительства 
цементобетонных магистралей в на
стоящее время не соответствуют дей
ствительности. А с учетом затрат все
го жизненного цикла такие объекты 
возводить выгодно. Обсудили на круг
лом столе и другие преимущества 
дорог из цементобетона.

«По данны м ряда научных ис
следований, по результатам анали
за, выполненного аудиторами Счет
ной палаты РФ, жесткие дорожные 
покрытия превосходят нежесткие 
по многим критериям, в их числе 
срок службы, несущая способность, 
экологичность, -  подчеркнула экс
перт Комиссии по ЖКХ, строительст
ву и дорогам Общественной палаты 
Российской Федерации Татьяна Гон
чарова. -  Однако в реальности при 
строительстве и реконструкции до 
рог выбор по-прежнему нередко па
дает на асфальтобетон. Кто и почему 
принимает данные решения? На ка
ком этапе это происходит? Считаю, 
что процедура выбора типа дорож
ных одежд должна стать публичной 
и прозрачной. Только тогда мы смо
жем говорить о конкуренции между 
технологиями и эффективном расхо
довании бюджетных средств».

А  цементники действительно гото
вы бороться за участие в проектах по 
строительству и реконструкции объ
ектов транспортной инфраструктуры. 
Если в СССР основной преградой для 
широкого применения цементобето
на в дорожном строительстве был де
фицит качественных цементов, то в 
современной России такой проблемы 
не существует: отечественные цемза- 
воды, загруженные в среднем на 50
60%, способны обеспечить потреби
телей необходимыми материалами.

«Сегодня наша страна как никогда 
нуждается в развитой транспортной 
инфраструктуре, а значит, необходимо 
утвердить программу строительства 
цементобетонных дорог, рассчитанную 
на 10-15 лет. Она должна предусматри
вать возведение трасс, выдерживаю

щих автопоезда массой до 200 тонн, 
с двумя-тремя полосами для каждого 
направления и бетонными раздели
тельными ограждениями», -  отметил 
первый вице-президент холдинга «Си
бирский цемент» Геннадий Рассказов.

Расширение сети безопасных и ка
чественных дорог за счет возведения 
трасс с цементобетонными покрытия
ми и основаниями откроет новые воз
можности не только перед цементной 
промышленностью страны. «Реализа
ция соответствующих проектов может 
стать мощным импульсом для роста 
экономики в целом, дать серьезный 
мультипликативный эффект», -  убеж
ден Валерий Бодренков.

Дарья САФОНОВА,
пресс-секретарь АО «ХК«Сибцем»

Э К О Л О ГИ Я

Выброс меньше в 723 раза
Определена эффективность проектов, реализованных в АО «Искитимцемент» в рамках программы 
повышения экологической эффективности.

Н апомним, до 1 января 2026 го
да цементному заводу Иски- 
тима предстоит провести  
шесть мероприятий в рам

ках одобренной Минпромторгом Рос
сии программы повышения экологи
ческой эффективности (ППЭЭ). Данная 
программа разработана в целях по
вышения экологической безопасно-

сти производства, снижения уровня 
воздействия на окружающую среду и 
сокращения выбросов в атмосферу.

На заводе уже полностью реа
лизованы два из шести мероприя
тий ППЭЭ, являющейся неотъемлемой 
частью комплексного экологического 
разрешения. Специалисты реконстру
ировали вращающуюся печь № 9. В

частности, выполнена замена аспи
рации колосникового холодильника 
(установлен рукавный фильтр fipp 
18w-88-12/1n00) и аспирации пересып
ки клинкера из молотковой дробилки 
холодильника на пластинчатый тран
спортер печи № 9 (здесь смонтиро
ван рукавный фильтр Sfdt 05/12-D-02).

Прежняя газоочистная установка 
клинкерного транспортера вращающей
ся печи № 9 состояла из батарейного 
циклона БЦ 250/99*2 с эффективностью 
очистки около 85%. Произведенные за
меры подтвердили эффективность ра
боты новых фильтров на уровне 99%. 
Фактический массовый выброс сни
зился в 723 раза -  с 55,110 до 0,07616 
грамма в секунду. Снижение выбросов 
неорганической пыли, содержащей от 
20 до 70% двуокиси кремния, состави
ло 1370,239 тонны в год.

Также выполнена замена рукав
ного фильтра ФРКИ-90 на рукавный 
фильтр Sfdw Sfdt 05\09-С-02 узла пе
ресыпки № 1 клинкерного транспор
тера вращающейся печи № 9. Д о
стигнутый результат -  сокращение 
на 52,742 тонны в год.

Согласно проведенным специа
листами ФГБУ «Центр лабораторно

го анализа и технических измерений 
по СФО» замерам после технического 
перевооружения аспирации колосни
кового холодильника вращающейся 
печи № 9, объем выбросов взвешен
ных веществ -  а именно пыли неор
ганической с содержанием двуокиси 
кремния от 20 до 70% -  составил 4,25 
миллиграмма на кубический метр. 
Это в четыре раза меньше расчет
ных показателей и значительно ни
же предельно допустимых значений.

Кроме того, в рамках реконструк
ции вращ ающ ейся печи № 9 для 
сокращ ения содержания вредных 
веществ в отходящих печных газах 
произведена замена газовой горел
ки. В результате зафиксировано сни
жение выбросов диоксида азота до 
540 миллиграммов на кубометр и 
оксида азота до 44 миллиграммов.

Таким образом, эффективность 
мероприятий подтверждена. Сово
купные затраты на реализацию двух 
проектов составили около 330 млн 
рублей без учета НДС.

Сейчас на заводе в рамках ППЭЭ 
ведется техническое перевооружение 
аспирации колосникового холодиль
ника печи № 7, на дымовых трубах

вращающихся печей производится 
установка автоматической измери
тельной системы контроля выбросов, 
обеспечивающей вывод информации в 
общий онлайн-доступ. Оборудование 
планируется запустить в работу в те
стовом режиме уже в текущем году.

«Мероприятия, направленные на 
повышение экологической безопас
ности производства и сокращение 
выбросов в атмосферу, на цемент
ном заводе Искитима проводились 
и до получения КЭР, -  подчеркивает 
управляющий директор АО «Искитим
цемент» Владимир Скакун. -  Мы пред
принимаем значительные усилия для 
минимизации возможного ущерба и 
компенсации негативного влияния де
ятельности предприятия на окружа
ющую среду. В результате выполнен
ных в период с 2020-го по 2022 год 
работ удалось достичь снижения вы
бросов на 2261 тонну. Мероприятия, 
реализация которых запланирована 
на 2023-2030 годы, позволят снизить 
выбросы еще на 2808 тонн».

Екатерина АБИБУЛА,
пресс-секретарь

АО «Искитимцемент»

Г
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К Р У П Н Ы М  ПЛАНОМ

Модернизация по запросу
На Топкинском цементном заводе завершился масштабный инвестиционный проект по установке сепаратора, 
стартовавший еще в 2021 году. С запуском оборудования в эксплуатацию цементные мельницы № 5 и 6 
переведены на работу в замкнутом цикле помола.
Тонко, ровно

Новый динамический сепаратор 
с корзинчатым ротором обеспечива
ет суммарную  производительность 
мельничных агрегатов до 102 тонн 
цемента в час, при этом тонкость 
продукта составляет 3800-4500 см2/г 
по Блейну. Система замкнутого цикла 
оснащена рукавным фильтром для 
осаждения готового цемента, а так
же рукавными фильтрами аспирации.

«После помола легкие частицы 
отделяются сепаратором, подхваты
ваются воздушным потоком и пере
носятся в фильтр, где улавливаются 
и направляются в цементные сило- 
сы, из которых отгружаются потре
бителям, -  объясняет управляющий 
директор ООО «Топкинский цемент» 
Алексей Оспельников. -  Оставшиеся 
грубые частицы вновь поступают в 
мельницы на домол. Таким образом, 
цемент проходит через мельницы до 
2-3 раз, пока не произойдет его пол
ное измельчение. Это обеспечивает 
ровный гранулометрический состав 
готовой продукции. Другими слова
ми, мы получаем продукт стабильно
го качества по прочностным и грану
лометрическим характеристикам. Это 
очень важно для потребителей, осо
бенно производителей железобетон
ных изделий. Еще одно преимущество 
сепарированного цемента -  его тем
пература на момент отгрузки. Она не 
превышает 50 градусов и позволяет 
использовать цемент сразу после про
изводства и доставки потребителю».

Цикл замкнулся
В рамках реализации проекта со

трудники подрядных организаций осу
ществили полный комплекс работ, 
от проектно-изыскательских до пу
сконаладочных. В декабре 2022-го 
специалисты провели работы по де
монтажу имевшихся сооружений и 
обустройству фундаментов для несу
щих конструкций нового сепаратора. 
Выполнен монтаж оборудования для 
перевода существующего сепаратора 
цементной мельницы № 6 на замкну
тый цикл мельницы № 7.

Непосредственно строительство 
сепараторной установки в цехе «По
мол» началось в январе 2023-го. Уже в 
мае стартовали пусконаладочные ра
боты -  выполнено комплексное опро
бование оборудования под нагрузкой,

с выходом на заявленные качествен
ные и количественные характеристи
ки производительности цементной 
мельницы в замкнутом цикле. Деся
того июня сепараторная установка 
введена в эксплуатацию. В настоящее 
время оборудование функционирует 
в оптимальном режиме.

«Производство сепарированного 
цемента на предприятии началось в 
конце 1990-х, тогда в цехе был уста
новлен первый центробежный сепа
ратор СМЦ-419,4 на цементную мель
ницу №6, -  отмечает начальник цеха 
«Помол» Андрей Нейфельд. -  С тех 
пор завод наращивал и продолжает 
увеличивать объемы выпуска высо
комарочных цементов. В 2020-м еще 
один сепаратор QDK-29N был установ
лен на восьмую и девятую мельни
цы. В этом строительном сезоне мы 
завершили крупнейший за послед
нее десятилетие проект по модер
низации помольного оборудования 
-  монтаж третьего динамического 
сепаратора с корзинчатым ротором 
Sepmaster SKS-Z 2500. Его установи
ли на цементные мельницы № 5 и 6, 
при этом сепаратор СМЦ функцио

Управление оборудованием осуществляется дистанционно

нирует теперь только на седьмом 
агрегате. Таким образом, на сегод
няшний день пять мельничных аг
регатов в подразделении работают 
в замкнутом цикле».

Параллельно с монтажом нового 
сепаратора на заводе велась замена 
газоочистного оборудования. Благода
ря этому существенно уменьшено ко
личество пыли: теперь в воздух попа
дает меньше 10 миллиграммов пыли 
на один кубический метр отходящих 
газов, что соответствует современным 
экологическим требованиям.

Управление оборудованием осу
ществляется дистанционно: оператор 
следит за ходом эксплуатации уста
новки по мониторам и запускает ее 
одним кликом компьютерной мыши. 
Работа ведется круглосуточно.

Спрос рождает 
предложение

«За шесть месяцев 2023-го пред
приятием произведено более 983 тыс. 
тонн цемента, при этом в замкнутом 
цикле -  335,9 тыс. тонн, или 35% от 
общего объема», -  констатирует Алек
сей Оспельников.

Напомним, программу модерни
зации цементных мельниц заводов с 
установкой современных сепараторов 
холдинг «Сибирский цемент» запустил 
в 2016 году. Соответствующее решение 
в компании приняли в связи с ростом 
спроса на высокомарочный сепари
рованный цемент, который отличает
ся повышенными характеристиками 
прочности и равномерности грануломе
трического состава. Доля такой продук
ции на рынке России и Сибири законо
мерно увеличивается: если в 2010 году 
она составляла 50%, то к началу 2021
го достигла 70%. В дальнейшем данная 
тенденция только усилится.

«Обеспечить выпуск цемента, со
поставимого по основным свойствам 
с тонкомолотым сепарированным, при 
использовании мельниц открытого ци
кла очень сложно -  требуются зна
чительные энергозатраты, снижается 
производительность агрегатов. Пони
мая это, мы разработали программу 
по установке современных сепарато
ров и переводу оборудования на за
мкнутый цикл, -  поясняет первый вице
президент АО «ХК «Сибцем» Геннадий 
Рассказов. -  Рассчитываем, что запуск 
сепараторов на предприятиях холдин
га поможет на 25-30% повысить про
изводительность мельниц при выпуске 
востребованного цемента класса 42,5 
и на 10-15% сократить расход электро
энергии по сравнению с аналогичным 
показателем для мельниц открытого 
цикла помола. Также мы сможем пре
дотвратить перегрев цемента за счет 
его охлаждения в сепараторах, увели
чить ввод добавок без снижения проч

ностных характеристик строительного 
материала, снизить его себестоимость».

Новое оборудование было пред
ставлено 16 корреспондентам феде
ральных, региональных и местных СМИ 
в ходе пресс-тура на Топкинский цем- 
завод. После экскурсии по производст
венным подразделениям предприятия 
журналистам «РБК», «Континент-Си- 
бирь» и «АиФ в Кузбассе», «ГТРК-Куз- 
басс» и других медиа презентовали 
сепараторную установку в цехе «По
мол». Сориентироваться в ее техниче
ских особенностях гостям помог специ
ально разработанный к мероприятию 
баннер с подробной схемой устройст
ва. На вопросы представителей СМИ 
отвечали вице-президент по инвести
ционному развитию АО «ХК «Сибцем» 
Александр Черепанов и управляющий 
директор Топкинского цементного за
вода Алексей Оспельников, меропри
ятие вела директор по связям с обще
ственностью АО «ХК «Сибцем» Дарья 
Мартынкина.

После пресс-тура состоялась це
ремония награждения тех, кто был 
причастен к реализации проекта по 
строительству сепаратора на мель
ницах № 5 и 6 цеха «Помол». В част
ности, благодарственными письмами 
ООО «Топкинский цемент» за плодо
творное сотрудничество отмечены кол
лективы пяти подрядных организаций: 
ООО «Сибцемстрой», ООО «Конструк
тив», ООО «Бриз», ООО «Нордгрон» и 
ООО НПП «ТЭК».

Анна ЯРОЩУК,
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

П Р О Д У К Ц И Я

Морозостойкость прописали
Компания «Сибирский бетон» задекларировала дополнительную качественную характеристику кладочных растворов - 
морозостойкость. Декларация о соответствии выпускаемой продукции требованиям ГОСТ с указанием марки 
по морозостойкости F зарегистрирована в мае 2023 года через сервис регистрации деклараций о соответствии 
Федеральной службы по аккредитации.

Один из новосибирских за
стройщиков, подавших за
явку на поставку кладочных 
растворов, предъявлял тре

бования к прописанным в деклара
ции характеристикам морозостойко
сти продукции, как указано в проекте 
на строительство жилого комплекса. 
Другими словами, компания требо
вала документальное подтверждение 
того, что смеси не только изготов
лены по ГОСТу, но и имеют опреде
ленные показатели морозостойкости. 
Поскольку в ранее зарегистрирован
ной декларации данный параметр 
не был заявлен, принято решение 
об оформлении новой декларации 
о соответствии.

«Чаще всего наши потребители 
просят разработать для проекта стро
ительства индивидуальную рецепту
ру смесей или, например, отгрузить

продукцию по имеющейся в катало
ге номенклатуре. В этом же случае 
мы документально подтвердили до 
полнительный параметр нашей про
дукции, без изменения рецептуры», -  
рассказывает главный технолог ООО 
«Сибирский бетон» Ирина Демидова.

Несмотря на то, что подтвер
ждения требовала только одна ха
рактеристика раствора, компании 
приш лось в полной мере пройти 
процедуру декларирования с про
веркой всех качественных харак
теристик продукта: подвиж ности, 
водоудерживающей способности и 
плотности смеси, прочности раство
ра и т. д. Сначала были проведены 
все положенные испытания образ
цов готовой продукции, по итогам 
испытаний сформирован пакет д о 
кументов и зарегистрирована де 
кларация о соответствии.

Каждая такая декларация уни 
кальна. Д окум енту  присваивается 
регистрационный номер, по кото
ром у мож но установить его под
линность, проверить перечень за
декларированной продукции и срок 
действия. Вся информация размеще
на на сайте Единого реестра серти
фикатов соответствия и деклараций 
о соответствии https://pub.fsa.gov.ru/ 
rd s/declaration.

«Теперь мы мож ем  отгружать 
продукцию  застройщ икам  жилых и 
промыш ленных зданий -  тем, у ко
го в проектах прописаны отдельные 
требования по морозостойкости . В 
новых декларациях о соответствии 
к перечню марок, которые может 
производить компания, и характе
ристикам по подвижности кладоч
ных растворов, добавился показа
тель по морозостойкости: F50, F75,

-  поясняет управляю щ ий  ди р е к 
тор ООО «Сибирский бетон» Алек
сандр Мезенцев. -  Данную практику 
успешно реализовали в Н овосибир
ске, планируем провести аналогич
ную работу в других регионах при

сутствия компании -  Красноярском 
крае и Кемеровской области».

Анна КРАВЧУК,
пресс-секретарь 

ООО «Сибирский бетон»

https://pub.fsa.gov.ru/
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Тимлюйский рестарт
Систему постоянных улучшений на Тимлюйском цементном заводе запустили, как и во всем «Сибирском цементе», в 
марте 2021 года. Начало было воодушевляющим: к августу заводчане подали 44 предложения. Из них 21 комиссия при
няла, 13 отклонила и 10 отправила на доработку. Однако дальше этого дело не пошло.

Н овая система, не успев при
житься, зачахла на корню. 
2022 год стал абсолютно про
вальным: результат за 12 ме

сяцев -  0 предложений по улучшению.
Весной 2023-го на собраниях в 

цехах и подразделениях сотрудни
кам «ТимлюйЦемента» предложили 
принципиально новую схему подачи 
инициатив. «Работающая на других 
производственных активах холдин
га централизованная схема подачи 
предложений оказалась неэффек
тивной на Тимлюйском цемзаводе, -  
констатирует управляющий директор 
ООО «ТимлюйЦемент» Александр Вол
ков. -  Мы решили найти кураторов 
СПУ в каждом подразделении. В це
хах люди хорош о знают друг друга,

а значит, каких-либо барьеров воз
никнуть не должно».

Во время собраний коллективы 
сами себе выбрали кураторов -  кон
тактных, заинтересованных, находя
щихся буквально в шаговой доступ
ности коллег. Особым наказом стал 
строгий запрет на какую-либо оцен
ку и отбор предложений: «Берите и 
помогайте оформить всё, даже если, 
на ваш взгляд, предложение кажет
ся неэффективным».

Сейчас, спустя три месяца рабо
ты по новой схеме, можно уверенно 
сказать: проект по внедрению СПУ на 
Тимлюйском цемзаводе переживает 
рестарт. С апреля по июль включи
тельно подано 94 предложения, 54 
из них рекомендованы к реализации.

Комиссия по рассмотрению предло
жений собирается регулярно.

В цехе «ТО и РО» куратором  
проекта коллеги выбрали сварщ и
ка Вячеслава Ермакова. «Наше под
разделение занято ремонтом и об 
служиванием оборудования -  воз
можно, нам лучше видны некоторые 
«узкие» места, где можно что-то изме
нить и улучшить, -  считает Вячеслав. 
-  Не всё, но многое, предложенное 
коллегами, принято на реализацию.

Например, установка электротель
фера грузоподъемностью  500 кг в 
помещении шламовых насосов сы 
рьевого  отделения цеха «Помол» 
значительно облегчит и ускорит за
мену насосов и их ремонт. Сверлов
ка отверстия в корпусе подшипника 
электродвигателя мельниц позволит 
контролировать уровень масла при 
работающ ем двигателе. Вероятно, 
когда люди увидят, что их предло
жения реализованы, отклик пойдет.

Система должна приработаться, для 
этого нужно время».

Приведенные примеры еще раз 
доказывают: неважно, где и какой 
работой вы заняты, -  во всех про
изводственных процессах, на любых 
рабочих местах можно найти потен
циал улучшения.

Алена ДМИТРИЕВА,
пресс-секретарь 

ООО «ТимлюйЦемент»

В 2023 году наряду с «ТимлюйЦементом» в рамках СПУ отли
чился еще один завод холдинга «Сибирский цемент». По ито
гам I полугодия в «Искитимцементе» подано в 10 раз боль
ше предложений, чем за шесть месяцев 2022-го

Система постоянных улучшений: итоги I полугодия
Январь-июнь 2023

Наименование управляемого 
общества

Поданны х предлож ений  
всего

Принятых к 
реализации  

предлож ений

На доработку Отклоненных
предлож ений

На
рассмотрении

Вовлеченность на среднесписочную  
численность на 01.07.2023

ООО «Топкинский цемент» 121 87 25 7 2 10,36%

ООО «Красноярский цемент» 37 30 1 5 1 5,27%

ООО «ТимлюйЦемент» 72 43 12 17 0 13,00%

АО «Искитимцемент» 31 26 2 3 0 3,58%

АО «Ангарскцемент» 19 14 3 2 0 2,64%

ООО «Комбинат «Волна» 36 23 8 5 0 7,05%

ООО «Сибирский бетон» 13 9 3 1 0 7,47%

ООО «Горная компания» 7 6 0 1 0 19,44%

ООО «Сибцемсервис» 3 3 0 0 0 0,89%

Итого 339 241 54 41 3 7,64%

на Общее количество поданных в янва
ре-июне предложений увеличилось на 
30,4% к уровню шести месяцев 2022 
года - с 260 до 339

Л И Д Е Р Ы  СПУ ВО II К В А Р Т А Л Е

Внедрено
предложений

35,77%
от 2023

ЮРИИ МАСЛЮКОВ,
механик по обслуживанию 

кранового хозяйства 
ООО «Топкинский цемент»

МАРК ВОРСИН,
заместитель начальника 

ЦТОО по обеспыливающему 
оборудованию 

ООО «Красноярский цемент»

СЕРГЕЙ РОСЛЯКОВ,
мастер сырьевого цеха 

АО «Ангарскцемент»

РОМАН КУЛИКОВ, КИРИЛЛ НЕФЕДКИН,
начальник

транспортно-упаковочного цеха 
ООО «ТимлюйЦемент»

инженер-конструктор 
1-й категории 

ООО «Комбинат «Волна»
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Неравнодушен к деталям
27 июля заместителю начальника автотракторного цеха Красноярского цементного завода Сергею Лавренюку 
исполняется 50 лет. Весь трудовой путь Сергея Владимировича связан с этим подразделением и спецтехникой. 
Для него это не просто работа, а стиль жизни. Он инженер-механик и по специальности, и по призванию.

Ю биляр родился в Верх-Ка
занке Большемуртинского 
района, окончил Красно
ярский государственный 
технический  университет по на

правлению  «Подъемно-транспорт
ные строительные, дорожные машины 
и оборудование». После безуспеш
ной попытки начать карьеру на ма
лой родине приехал в Красноярск и 
в 1998 году устроился работать на 
цементный завод. Зарплату на пред
приятии тогда задерживали, зато но
вых сотрудников обеспечивали ж и
льем. С. В. Лавренюку предоставили 
общежитие.

Свою карьеру Сергей Владими
рович начал механиком в цехе ре
монта технологического оборудова
ния (РТО), в 2001 году его перевели 
в транспортное подразделение для 
обслуживания тяжелой техники. В 
2011-м он стал заместителем началь
ника цеха, переименованного через 
три года в «Автотракторный».

Сегодня Сергей Лавренюк отве
чает прежде всего за участок обще
заводской спецтехники, где более 
25 единиц техники: бульдозеры, по
грузчики, автокран, КамАЗы. Основ
ная задача Сергея Владимировича 
-  поддержание машин в техниче
ски исправном состоянии, выпол
нение поступающих из разных пе
ределов заявок.

Как рассказывает юбиляр, рабо
чий день его начинается часов в семь 
утра с обхода территории цеха. М ар
шрут, как правило, пролегает через 
боксы, шиномонтажку и кабинет ме
ханика подразделения. Обязательно 
присутствует Сергей Владимирович и

на выезде техники на смену -  для то
го, чтобы убедиться, что она в поряд
ке. Говорит, по одному лишь ее зву
чанию можно определить состояние.

О тн ош ен и е  к м аш инам  у 
С. В. Лавренюка неодинаковое, «лю
бимчики» имеются. «Я технику, ко
нечно, не одушевляю, но для меня 
в цехе есть надежные машины -  это 
фронтальные погрузчики, которые ни
когда не подводят, а есть капризные 
ребята, доставляющие много хлопот, 
-  это бульдозеры. Всегда жду от них 
неприятностей. Даже новый бульдо
зер, который купили в январе, уже 
требует особого внимания», -  сету
ет Сергей Владимирович.

Он обязательно участвует сам в 
работах по ремонту техники своего 
участка, не пускает этот процесс на 
самотек. Считает, что заводская тех
ника должна работать безупречно, не 
тормозить производственный про
цесс. «Ремонт часто требует творче
ского подхода. Бывает, что нужна зап
часть, которой нет, но на складе со 
списанной техникой есть похожая. До
водишь деталь до ума, успешно ста
вишь на другую машину. Мы нередко 
даем неликвидным запчастям вторую 
жизнь», -  отмечает С. В. Лавренюк.

Начальник автотракторного це
ха ОО О  «Красноярский  цемент»

С П Р А В К А

Андрей Дмитриев высоко ценит свое
го заместителя. «За время работы на 
заводе Сергей Владимирович нако
пил колоссальный опыт, который, ко
нечно, нельзя измерить в тоннах, но 
можно с уверенностью  сказать, что 
он пропорционален объемам автомо
бильных перевозок предприятия. Его 
профессиональные качества как высо
коклассного специалиста невозмож
но оспорить! Он -  человек, на кото
рого можно положиться в решении 
любых задач, связанных с транспор
том», -  убежден Андрей Дмитриев.

Для юбиляра работа -  это стиль 
жизни: он обожает ремонтировать 
машины, готов «копаться» в технике 
круглосуточно. И в таком формате он 
живет с самого детства. Сначала с па
пой разбирал и собирал велосипеды, 
на которых катался, с 10 лет переби
рал мотоциклы («Минск», «Иж-Плане- 
ту»), после университета уже ремонти
ровал подаренный отцом «Москвич». 
Сегодня механик по призванию дово
дит до идеального состояния спецтех- 
нику «Красноярского цемента» и лич
ный легковой автомобиль.

Сын Сергея Лавренюка Владимир 
очень похож на отца, тоже отлично 
разбирается в технике. Но именно по 
совету папы парень не пошел в ме
ханики. Сейчас он учится на треть

Сергею Владимировичу Лавренюку присвоено звание «Ветеран труда 
ООО «Красноярский цемент». Он награжден благодарственным пись
мом губернатора Красноярского края, почетной грамотой главы го
рода, благодарственным письмом Законодательного собрания Крас
ноярского края.

ем курсе медицинского университе
та. Сергей Владимирович любит свою 
профессию, но, по его мнению, она
-  из разряда «вымирающих». «Идет 
роботизация, компьютеризация. Тех
ника уже сейчас начала собираться 
блоками или агрегатами. В ближай
шем будущем будут целиком менять 
агрегат, а не перебирать его по ста
ринке. Специальность «механик» в 
классическом понимании исчезнет в 
ближайшие лет 20-30, -  уверен Сер
гей Владимирович. -  Поэтому своим 
детям я советовал выбрать медици
ну по примеру их мамы, моей жены
-  Марины». Так что через несколько 
лет сын станет хирургом, 14-летняя

Сергей Лавренюк

дочь Дарья тоже планирует пойти в 
медицину.

Сергей Владимирович доволен сво
ей жизнью, живет по возможностям и 
не строит воздушных замков. За пол
века он построил дом, родил сына, де
ревьев насадил еще в детстве, когда 
рос рядом с леспромхозом. Но планов 
впереди еще целое громадье! Есть и 
мечта -  путешествие на автомобиле 
по всей России, через самые живо
писные регионы от Кольского полу
острова до Дальнего Востока.

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

С О Б Ы Т И Е  I I

Бирюсинский прибой
Молодежный совет комбината «Волна» принял участие во Всероссийском образовательном форуме 
«Территория инициативной молодежи «Бирюса», который прошел на берегу Красноярского водохранилища.

ероприятие организовал кра- 
I евой центр молодежных ини
циатив «Форум» при поддер
жке Федерального агентства 

по делам молодежи, Правительства 
Красноярского края, администрации гу
бернатора Красноярского края, агент
ства молодежной политики и реализа
ции программ общественного развития 
Красноярского края.

В этом году форум «ТИМ «Бирю
са» собрал вместе более 1500 моло
дых людей. Участниками смены «Мы 
профессионалы» стали представители 
крупных организаций города Красно
ярска и Красноярского края, студен
ты и активисты, лидеры молодежных 
советов. Смена была посвящена по
строению профессиональных траек
торий и формированию карьерных 
тенденций, развитию молодежных 
советов и движений в корпорациях, 
наставничества в сфере креативной 
экономики, управленческого резер
ва молодежи.

Команду «Волны» представляли 
восемь специалистов. На протяжении 
недели активисты молодежного со
вета предприятия учились создавать 
социально значимые проекты, изуча
ли основы развития бизнес-проектов, 
прокачивали навыки в области кор
поративной культуры.

На площадке «Экосистема моло
дежного совета компании. Основы 
построения и удержания» руково
дитель проекта «Ассоциация работа
ющей молодежи края», заместитель 
председателя Общественной палаты 
Красноярска Ислам Джаббаров отме
тил, что организации должны учи

тывать мнение молодых людей при 
принятии важных управленческих ре
шений и совершенствовании произ
водственных процессов. Для этого в 
корпорациях существует практика со
здания молодежных советов. Спикер 
рассказал о структуре молодежных 
советов, их главных целях и задачах, 
значении для компании.

Волновцам также понравилась 
лекция «Корпоративная культура -  
основа успешного бизнеса», которую 
проводил Михаил Дягилев, генераль
ный директор компании «Красцвет
мет». Им было интересно узнать 
больше о построении корпоратив
ной культуры, о том, как важно ста
вить перед собой правильные цели, 
мотивировать себя на большее, ра
ботать в команде и находить общий 
язык с собой и окружающим миром.

Участники форума отмечают, что 
образовательная программа и инфор
мация от спикеров оказались очень 
полезными и нужными.

«На форум «ТИМ «Бирюса» я прие
хала во второй раз. Как и в прошлом 
году, организаторы и гости меропри
ятия встретили делегацию «Волны» с 
теплотой и дружелюбием. Эту смену 
мы посетили обновленным составом 
-  было очень интересно наблюдать 
за эмоциями коллег-новичков от про
исходящего! -  рассказывает активист 
молодежного совета, контролер стро
ительных изделий и материалов ООО 
«Комбинат «Волна» Виктория Алексее
ва. -  «ТИМ «Бирюса» -  это уникальный 
форум, объединяющий множество мо
лодых специалистов, я рада оказаться 
в их числе. На форуме мне удалось за

рядиться неповторимой «бирюсинской 
атмосферой», получить новые навыки, 
которые можно эффективно применять 
в своей работе, обменяться опытом с 
представителями других предприятий».

По мнению  еще одного участ
ника форума -  специалиста по про
дажам и таможенному оформлению 
ООО «Комбинат «Волна» Виолетты 
Ксиландер, «ТИМ «Бирюса» развива
ет коммуникативные навыки, умение 
делиться знаниями и получать новый 
опыт, а также «учит выходить из зо
ны комфорта и спать на карематах».

В 2023 году смену «Мы профес
сионалы» впервые посетил управ
ляющий директор ООО «Комбинат 
«Волна» Владимир Геберлейн. Он по
общался с руководством  форума, 
посмотрел, как устроен лагерь, где 
разместилась команда предприятия.

«Горжусь тем, что на комбинате 
работают такие талантливые иници
ативные ребята, которые принимают 
активное участие в статусных образо
вательных форумах, ежегодно объеди
няющих креативных, целеустремлен
ных молодых людей со всей России,

Волновцы зарядились позитивом

-  отметил Владимир Геберлейн. -  Бы
ло довольно необычно общаться с 
ними в нестандартной обстановке -  
в палаточном лагере на берегу Крас
ноярского «моря». Это позволило мне 
увидеть сотрудников совсем с друго
го ракурса. Они приобрели много но
вых отличных компетенций, которым 
мы обязательно найдем применение 
в нашей компании».

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Комбинат «Волна»
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Слет пиарщиков Двое из тройки лидеров
В июле специалисты департамента по 
связям с общественностью АО «ХК «Сиб- 
цем» подвели итоги работы за шесть 
месяцев 2023 года на конференции, со
стоявшейся на базе отдыха «Матросово» 
в Искитиме. Первое полугодие для пиар
щиков холдинга выдалось насыщенным.

Как и прежде, специалисты де
партамента ведут тесное со
трудничество со средствами 
массовой информации в ре

гионах, организуют пресс-меропри
ятия, готовят пресс-релизы и другие 
тексты, участвуют в создании газеты 
«Сибирский цемент», имиджевых ви
деороликов и фильмов о заводах, об
новляют фотобазу предприятий, осу
ществляют мониторинг социальных 
сетей и мессенджеров, следят за на
полнением сайта компании. Всех на
правлений и не перечислить.

Особое внимание PR-служба уде
ляет организации и проведению, 
информационному сопровождению 
значимых мероприятий  холдинга 
«Сибирский цемент».

Так, в начале года департамент 
активно участвовал в подготовке к 
юбилею Тимлюйского цементного 
завода. Напомним, предприятию в 
феврале исполнилось 70 лет. К этой 
громкой дате было приурочено не
сколько торжественных мероприятий, 
в том числе открытие новой Доски 
почета и заводского музея. Парал
лельно шла работа по организации 
и освещению в СМИ XXIII Областных 
открытых традиционных соревнова
ний по лыжным гонкам памяти Влади
мира Лепнюка. Не остались без вни
мания пиарщиков холдинга и другие 
традиционные спортивные меропри
ятия, состоявшиеся в Кузбассе при 
поддержке «Сибцема»: соревнова
ния по мотокроссу, гиревому спор
ту, боксу и рукопашному бою.

Масштабная работа выполнена PR- 
специалистами в связи с проведением 
в Новосибирске двух круглых столов в 
апреле и июне: «Проблемы формиро
вания цены на цемент и другие стро
ительные материалы в СФО, Республи
ке Бурятия и Забайкальском крае в 
2023 году», а также «Новые возмож
ности и перспективы строительства 
в условиях Сибири дорог с примене
нием цементобетона и минеральных 
вяжущих» в рамках Х Международно
го Сибирского транспортного форума.

Специально к этим двум мероприя
тиям подготовлены и выпущены бро
шюры, содержащие наиболее важ
ную информацию по обсуждаемым 
темам. Июнь ознаменовался и дру
гим важным мероприятием -  пре
зентацией журналистам сепаратора, 
установленного на цементные мель
ницы № 5 и 6 ООО «Топкинский це
мент», в рамках пресс-тура.

«Второе полугодие 2023 года обе
щает быть не менее напряженным и 
интересным. Департамент по связям 
с общественностью продолжит участ
вовать в реализации плана торжест
венных мероприятий холдинга «Си
бирский цемент». Впереди -  запуск 
нового оборудования в эксплуатацию 
на Красноярском и Искитимском це
ментных заводах, информационное 
сопровождение Спартакиады хол
динга, 8 медийных мероприятий», -  
в частности, отметила директор по 
связям с общественностью АО «ХК 
«Сибцем» Дарья Мартынкина.

В первый день конференции 
участники отчитались о работе, 
проведенной в период с января 
по июнь текущего года, обсуди
ли основные проблемы и обменя
лись профессиональным опытом в 
ходе круглого стола. В совещании 
принял участие первый вице-пре
зидент АО «ХК «Сибцем» Валерий 
Бодренков.

На второй день пиарщики отпра
вились на экскурсию  по цемзаводу 
Искитима в сопровождении дирек
тора по производству Сергея Чер- 
воткина. Завершил двухдневное ме
роприятие тренинг по повышению 
управленческих компетенций -  его 
провел руководитель корпоратив
ного центра обучения и развития 
персонала АО «ХК «Сибцем» Артем 
Ветров. Специалисты департамента 
по связям с общественностью укре
пили свои навыки тайм-менеджмен
та для дальнейшей эффективной ра
боты на благо компании.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»

Комбинат «Волна» и Красноярский цементный завод стали 
призерами городского смотра-конкурса на лучшую организацию 
работы в сфере социального партнерства и охраны труда 
по итогам 2022 года.

Мероприятие традиционно 
проводится администраци
ей Красноярска совместно 
с Федерацией профсоюзов 

Красноярского края и региональным 
Союзом промышленников и пред
принимателей.

В конкурсе приняли участие 186 
организаций, из которых 123 -  уч
реждения социальной сферы, 63 -  
предприятия, работающие в жилищ
но-коммунальной сфере, в областях 
промышленности, энергетики, тран
спорта, строительства, телевещания 
и т. д. Победители выбраны в 14 но
минациях. В номинации «Строитель
ство и производство строительных 
материалов» первое место занял 
комбинат «Волна», третье -  Красно
ярский цемзавод.

Представители предприятий при
няли участие в торжественной цере
монии награждения, вручение ди
пломов проводилось в Овальном 
зале администрации Красноярска. 
Организаторы поблагодарили кон
курсантов за грамотную работу с 
трудовыми коллективами, организа
цию комфортных и безопасных ус
ловий труда.

«Этот конкурс мы проводим уже бо
лее 20 лет. Ежегодно в нем принимают 
участие организации, в которых отла
жено эффективное решение различных 
социально-трудовых вопросов, будь то 
охрана труда, обратная связь с коллек
тивом, снижение уровня травматизма 
или рост производительности. Работа 
таких предприятий -  отличный пример, 
спасибо за него», -  поприветствовала 
участников заместитель главы города 
-  руководитель департамента эконо
мической политики и инвестиционно
го развития Ирина Антипина.

По словам председателя Федера
ции профсоюзов Красноярского края 
Олега Исянова, все организации, по
лучившие дипломы, демонстрируют 
высокий профессионализм, стремятся 
к повышению культуры производст
ва и регулярно проводят меропри
ятия по охране труда.

Организаторы считают, что этот 
конкурс способствует привлечению 
внимания руководителей предприя
тий к решению социально-трудовых 
вопросов, развитию и совершенство
ванию системы социального партнер
ства, улучшению состояния условий 
и охраны труда.

Отметим, что важнейшими усло
виями участия в конкурсе для пред
приятий стало отсутствие задол
женности по заработной плате, по 
налогам и сборам в бюджеты всех 
уровней  и внебюджетные фонды, 
комплексный подход к профилакти
ке травматизма и профессиональной 
заболеваемости, организации раци
онального режима труда и отдыха.

«В этом смотре-конкурсе комби
нат участвует на протяжении м но 
гих лет и часто занимает призовые 
места. По итогам 2022 года «Волна» 
признана лидером в своей номина
ции. Столь высокая оценка работы 
компании очень важна для нас. Как 
и для холдинга «Сибирский цемент», 
для нашего предприятия развитие 
системы  социального  партнерст
ва, усоверш енствование условий и 
охраны  труда всегда в приорите
те», -  подчеркивает управляющий 
директор ООО «Комбинат «Волна» 
Владимир Геберлейн.

Светлана ПОТЕХИНА,
пресс-секретарь 

ООО «Комбинат «Волна» 
и ООО «Красноярский цемент»

Комбинат «Волна» стал лидером смотра-конкурса

П ЕР С О Н А Л

Территория семейного отдыха
Для сотрудников «Топкинского цемента» введен новый вид поощрения - бесплатное посещение 
заводского бассейна всей семьей.

С первого июня начальники цехов могут на
градить лучших работников таким прият
ным бонусом. Посетить бассейн в здрав
пункте предприятия можно всей семьей 

как в выходные, так и в будние дни, нужно толь
ко заранее записаться.

«Меня очень порадовал такой подарок от ру
ководства, так как врач рекомендовал мне пла
вание для укрепления опорно-двигательной си
стемы, -  делится эмоциями инженер-химик ООО 
«Топкинский цемент» Оксана Ефремова. -  Начала 
регулярно посещать бассейн и в скором времени 
почувствовала улучшение: рука перестала болеть. 
Занятия не бросаю. Когда у родных появляется вре
мя, они ко мне с удовольствием присоединяются».

«Посещением бассейна моя семья очень д о 
вольна! -  отзывается оператор-весовщик цеха «Го
товая продукция» Оксана Станиславская. -  Везде 
порядок, вежливый персонал, условия для пла
вания хорошие. Поощрение руководства стало 
для меня настоящим сюрпризом. Еще зимой ре
бятишкам и супругу приходилось платить за би
леты, а с начала лета водные процедуры стали 
для нас бесплатными».

П лавание является одним  из действенны х 
сп о со б о в  у кр еп и ть  им м унитет, поддерж ать  
сердечно -сосудистую  систему, п отренировать  
легкие, развить подвиж ность  и координацию  
движ ений. О но благотворно  влияет на со сто 
яние суставов  и позвоночника . Вода рассла
бляет, успокаивает, сним ает стресс , н о р м а 
лизует сон.

«С начала лета право на бесплатное посеще
ние бассейна всей семьей получили 83 работни
ка за добросовестный труд и производственные 
достижения, -  сообщает руководитель службы 
управления персоналом ООО «Топкинский це
мент» Юлия Романова. -  Всего же в текущем го
ду бассейн в заводском здравпункте посетили 
более тысячи топкинцев, из них почти пятьсот 
-  цементники».

Отметим, что по-прежнему за каждым работ
ником предприятия остается право дважды в ме
сяц посещать бассейн бесплатно. Для этого не
обходимо лишь предъявить заводской пропуск.

Анна ЯРОЩУК,
пресс-секретарь ООО «Топкинский цемент» Заводчане могут отдохнуть в заводском бассейне и всей семьей, и поодиночке
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Вместе по жизни
Семейный стаж искитимских цементников Елены и Андрея Манченко - 39 лет, а трудовой - 38. У каждого! Супруги 
с улыбкой говорят, что, как и все семейные пары, ссорились, мирились, преодолевали жизненные трудности, 
но при этом никогда не переставали любить друг друга. Всегда рядом, дома и на работе. Елена Михайловна - 
главный эколог, Андрей Валентинович - главный энергетик.

На двоих 75 лет трудового стажа

Вместе смотреть в одном 
направлении

История их семьи началась дав
но, и, кажется, так было предреше
но свыше. Учились в Нижнем Тагиле 
в одной школе с первого класса, их 
первое совместное фото сделано в 
третьем классе, где Андрей и Елена 
уже стоят рядом.

После получения аттестата -  оба, 
кстати, окончили школу с отличием
-  поступили в Уральский политехни
ческий институт, но на разные фа
культеты. Андрей сразу определил
ся с выбором (электротехнический 
факультет), путь Елены был слож
нее. «Сначала поступала в Рижский 
авиационны й  университет, эк за 
мен сдавала в аэропорту Кольцово 
(г. Свердловск), недобрала один балл,
-  вспоминает Елена Михайловна. -  Год 
терять не хотелось, поэтому пошла 
на вечернее отделение Уральского 
«политеха» и временно устроилась 
работать на кафедру. Когда девуш
ке, на место которой меня приняли, 
нужно было выходить из декретно
го отпуска, завкафедрой предложил 
мне перевестись на дневное обуче
ние по специальности «Улавлива
ние и утилизация пыли и газа». Что 
за направление, никто не знал, это 
был первый набор в истории уни
верситета, но я согласилась». Еле
на училась и жила в Тагиле, Андрей
-  в Свердловске. Расстояние только 
укрепляло чувства молодых людей.

9 декабря 1984 года они сыгра
ли свадьбу, а 30 июля 1985-го устро
ились на Чернореченский цементный 
завод. Это было общее взвешенное 
решение, ключевую роль играли два 
фактора: работа на одном производ
стве и решение жилищного вопроса. 
В тот период завод активно строил 
жилье для работников, и директор 
Борис Георгиевич Дерновский при 
распределении в графе «жилищные 
условия» указывал «комната», а у дру
гих предприятий в этой графе сто
ял прочерк. Это во многом и опре
делило выбор молодоженов.

«Здесь еще и природа прекрас
ная: реки, водохранилище, рыбал
ка... На Урале куда ни посмотришь
-  везде промышленность. На балкон 
выйдешь, окинешь взором горизонт: 
слева направо -  трубы, трубы, трубы, 
предприятия под каждым кустом, -  
добавляет глава семейства. -  В Иски- 
тиме -  простор! Я поехал на завод, 
ознакомился с условиями работы, 
побеседовал с главным энергетиком 
Вячеславом Трофимовичем Скоморо- 
щенко и понял, что это подходящий 
вариант. А когда в карьер отправили
-  воспарил, можно сказать. Свобода 
полная! Конечно, она подразумевает 
высокую личную ответственность. В 
карьере люди с самого начала при
выкают к принятию самостоятельных 
решений, к самоконтролю».

Сначала молодой семье дали ком
нату в общежитии на Советской, через 
год -  малосемейку, потом одноком
натную квартиру на Семипалатинской, 
двухкомнатную  на Комсомольской 
около ЦУМа, а потом уже «трешку», 
в которой семья живет сегодня.

Супруги отмечают, что важное зна
чение в советское время имела проф
ориентационная работа, которая бы
ла организована на высоком уровне. 
Молодежь четко знала, что ее ждет, 
если будет следовать выбранным на
правлениям. Особенно востребован
ными тогда были токари, станочники 
и другие рабочие профессии. «В пер
вые три года выпускники вузов зара
батывали немного, никаких надбавок 
к окладу не полагалось, -  вспомина
ет Андрей Валентинович. -  Мой доход 
не превышал зарплаты электрослеса

ря 4-го разряда. Впрочем, деньги меня 
не очень интересовали, в то время на 
них и купить-то было нечего. Зато ком
сомольский задор имелся в избытке!»

Каждый занят своим 
делом

И н ж е н е р а -э л е к т р о м е х а н и к а  
Андрея Манченко планировали закре
пить за сырьевым цехом, но горный 
нуждался в этом специалисте больше. 
Коллектив поднимал энергетическое 
хозяйство из руин. «В 1990 году завод 
выпускал на двух площадках около 2,5 
млн тонн продукции, карьеру нужно 
было обеспечивать производство сы
рьем, -  вспоминает Андрей Валенти
нович. -  Приходилось очень напря
женно работать, поскольку долгое 
время горному переделу не уделялось 
необходимого внимания. На карьере 
не занимались вскрышными работа
ми, как положено, не готовили но
вые площади и объемы для выемки. 
Типичная картина для многих совет
ских цементных предприятий в свя
зи с отсутствием профессионалов в 
штате -  таких, как, например, на круп
ных угольных разрезах. Фактически 
завод мог остаться без сырья с уче
том тех объемов, на которые требо
валось выйти. Казалось, задача нере
шаемая. Однако все возможно, если 
есть цель и желание ее достичь. Бы
ла организована сквозная бригада, 
куда входили машинисты экскава
торов, водители БелАЗов, трактори
сты. Трудились они ударно, за год 
выполнили колоссальный объем ра
боты и нормализовали функциони
рование передела. Этот момент хо
рошо отложился в памяти».

Для молодого специалиста очень 
много значили поддержка старших -  
весьма требовательных -  товарищей 
и стремление помочь быстрее адап
тироваться на новом месте. Большую 
роль в этом сыграли начальники гор
ного цеха Валентин Александрович 
Стойко и Эдуард Петрович Мальщу- 
ков, механики Валерий Васильевич 
Краснощеков и Валерий Михайлович 
Феофилов, бригадир Олег Иванович 
Рожков, электрослесарь Сергей Ана
тольевич Шулдяков и многие другие. 
Отдел главного энергетика завода 
тоже внимательно следил за рабо
той нового сотрудника и принимал

деятельное участие в его становле
нии. Старшие электрики Геннадий 
Григорьевич Моисеев, Виктор Ген
надьевич Дедигуров, инженер ОГЭ 
Надежда Владимировна Бессонова 
и, конечно, главный энергетик Вя
чеслав Трофимович Скоморощенко
-  все они внесли свой вклад.

Инженер-металлург Елена Ман- 
ченко была принята на цемзавод 
Искитима старшим контрольным ма
стером лаборатории промышленной 
санитарии. Начинала работу с глав
ным инженером Валентином Ивано
вичем Паничкиным.

Тогда об экологии мало кто слы
шал. На предприятии действовала са
нитарная лаборатория, которая зани
малась вопросами освещенности на 
рабочих местах. Фильтры обслужи
вал цех аспирации, сначала им ру
ководил Владимир Александрович 
Сагайко, затем Олег Петрович Баха- 
рев. Инструкций не сущ ествовало
-  никто не знал, чем должен зани
маться специалист по улавливанию 
и утилизации пыли и газа.

В 1990-х в стране только-только 
начала выстраиваться система, на
правленная на снижение выбросов в 
атмосферу. Государство стало запра
шивать первые отчеты, издавать со
ответствующие законодательные акты, 
предъявлять требования к предприя
тиям, но нормирования не было, пла
тежи вносились в налоговую службу. 
Однако уже пришло понимание: если 
не регулировать выбросы, то природе 
будет нанесен непоправимый ущерб. 
На заводе стартовала работа над пер
выми проектами, появились планы 
по замене фильтровальных устано
вок. Санитарно-защитная зона была 
рассчитана при проектировании вто
рой площадки -  она составляла 2 км 
от «забора» предприятия.

Плечом к плечу 
навстречу трудностям

Девяностые оказались самыми 
сложными для семьи Манченко. В 
1996 году на предприятии по полго
да не выплачивали заработную пла
ту. Двоих детей нужно было кормить, 
учить, одевать. Процветал бартер, вза
имозачеты. Пришлось продать акции 
завода. Тяжело было, но справились -  
опять же благодаря взаимной поддер

жке, уважению и заботе друг о друге.
В непростой ситуации оказалось 

и цементное производство. В 1993 
году законсервирована первая пло
щадка. «Оборудование, которое оста
новили, находилось в идеальном со
стоянии: его ранее реконструировали 
и модернизировали. Тем не менее, 
было принято решение о консерва
ции. Закрылось и первое дробиль
ное отделение, -  отмечает Андрей 
Валентинович. -  Мы надеялись, при
дет время, когда оно будет востре
бовано, но этого не случилось. Сей
час там остались одни колонны, по 
которым кабель проложен для элек
троснабжения карьера, и остатки ка
натной дороги -  основного средст
ва доставки сырья в сырьевой цех 
из д р о б и л ь н о го . Хорошо, что уда
лось сохранить вторую площадку».

Когда завод вступил в период 
возрождения, Андрея Валентинови
ча перевели в отдел главного энер
гетика заместителем. Это произош 
ло в 2003 году. Завод постепенно 
наращивал объемы  производства, 
формировались программы ремон
тов, закладывались инвестиционные 
проекты. Главным энергетиком тог
да был Геннадий Григорьевич М ои
сеев. Работа спорилась.

В 2004 году Андрея Валентино
вича назначили главным энергети
ком завода. Он внес большой вклад 
в реализацию проектов, направлен
ных на повышение энергоэффектив
ности оборудования и технико-эко
номических показателей. В их числе 
-  сооружение и ввод в эксплуата
цию насосной станции технологиче
ской воды первого подъема, компрес
сорной № 3, градирен цеха «Помол» 
и компрессорных № 2, 3, техниче
ское перевооружение газогорелоч- 
ных устройств цеха «Обжиг», системы 
безударного пуска электродвигате
лей главных приводов цементных 
мельниц, замена изношенных кабель
ных сетей и оборудования подстан
ций на современное, сооружение 
систем учета энергоресурсов, ши
рокое внедрение частотно-регули
руемых электроприводов на техно
логических установках.

Елена Михайловна тоже планомер
но совершенствовалась в своей об
ласти. Требования природоохранного

законодательства к промпредприяти- 
ям ужесточались, работа становилась 
более понятной и интересной. В 2005 
году на заводе было создано бюро 
промышленной экологии, Е.М. Ман- 
ченко назначили инженером по ох
ране окружающей среды. Названия 
должностей несколько раз менялись, 
но суть оставалась прежней. На пле
чи молодого специалиста легла задача 
по созданию экологической службы 
на предприятии, в том числе разра
ботка и утверждение пакета разреши
тельных документов, внедрение ана
литического экологического контроля, 
подбор сотрудников. Всю работу вы
полняли вдвоем с Ольгой Печатновой. 
«Тогда директором по производству 
был Игорь Александрович Змечеров- 
ский, -  вспоминает Елена Михайлов
на. -  Он помог оснастить экологи
ческую лабораторию современным 
оборудованием, организовать ознако
мительные поездки в подобные под
разделения других заводов для об
мена опытом. Наш совместный труд 
увенчался успехом».

С 1 марта 2014 года Елена Михай
ловна -  первый и бессменный глав
ный эколог предприятия. За время ра
боты аккредитованной лаборатории 
существенно снизились финансовые 
затраты на проведение производст
венного экологического контроля в 
области охраны атмосферного воз
духа, водных ресурсов сторонними 
аккредитованными организациями.

Работа не помеха
Секрет семейного счастья у каж

дого свой, у семьи Манченко он за
ключается в совместной деятельнос
ти. Супруги трудятся на цемзаводе, 
вместе ведут домашнее хозяйство, не 
разделяя работу на мужскую и жен
скую, во всем поддерживают друг 
друга и сохраняют теплоту и неж
ность отношений.

У обоих было немало возможно
стей сменить место работы и город 
проживания, предложения поступали 
часто, особенно когда им было по 35
40 лет. Но им нравится здесь, в Иски- 
тиме, на цемзаводе. Они занимаются 
любимым делом, ради которого учи
лись. Работа по-прежнему им инте
ресна, и масштаб деятельности пол
ностью устраивает.

Успех семейной жизни и крепость 
отношений супруги объясняют приме
ром родителей. Несомненно, в течение 
жизни чувства трансформируются, ме
няются, но главное остается неизмен
ным: взаимоуважение, интерес друг к 
другу, единение на уровне душ.

Супруги вырастили и воспитали 
двух дочерей. Екатерина и Дарья 
окончили Новосибирский государст
венный технологический универси
тет. Родители гордятся своими деть
ми, их воспитанием, образованием и 
человеческими качествами. У Елены 
Михайловны и Андрея Валентиновича 
трое внуков. Прогулки в парке, чте
ние, просмотр мультфильмов, поезд
ки на дачу -  любимые совместные за
нятия в редкие свободные минуты. 
Одна из главных традиций -  празд
нование дней рождения, Нового го
да и других важных событий, когда 
родные собираются за одним столом.

«Обыкновенная у нас семья, как у 
всех!» -  несколько раз в ходе беседы 
произнес Андрей Валентинович. Воз
можно, но именно на таких семьях, 
где каждый с малолетства приучен 
к труду, уважительному отношению 
к старшим, отзывчивости, доброте и 
душевному теплу, и держится Россия.

Екатерина АБИБУЛА,
пресс-секретарь

АО «Искитимцемент»
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Опора компании
Однажды мы уже устраивали в газете «Сибирский цемент» что-то вроде семейного альбома, и нам понравилось. 
Посмотреть на трудовые династии, заводские семьи и супружеские пары сибцемовцев всегда приятно, 
особенно в промежутке между Днем семьи, любви и верности и Днем строителя.

Аркадий и Оксана Капустины - семья ангарских цементников Волновцы Виталий и Светлана Кузнецовы вместе с 2006 года Кемеровчане Владимир и Лариса Долгановы

Хозловых стало на одного больше в Каменске!
Юлия и Сергей Червоткины познакомились в 1998 году. 

У супругов три сына. Дружная и крепкая семья

Татьяна и Алексей Трапездниковы 
работают на горно-дробильном участке 

ЗАО «Чернореченский карьер» около 15 лет.
Вместе с 2000 года
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